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会議の名称 志木市文化財保護審議会

開 催 日 時 令和３年１２月２２日（水）午後２時３０分～５時

開 催 場 所 市民会館２０５会議室

出 席 委 員

井上國夫委員、深瀬克委員、上野守嘉委員、新田泰男委員

金子博一委員（計 ５人）

欠 席 委 員
なし （計 人）

説明員職氏名
生涯学習課 浅見主幹、武井主任、大久保主任、石川主任

（計 ４人）

議 題

（１）志木市指定文化財 指定の審議に関する基準（案）について

（２）今後保護を進めるべき文化財について

（３）文化財の周知活動について

結 果

（１）について、継続的に審議していくこととした。

（２）について、審議した結果、重点的に取り組むべき文化財に

ついて、協議した。

（３）について審議した結果、承認された。

（傍聴者 ０人）

事務局職員 生涯学習課 浅見主幹、武井主任、大久保主任、石川主任



審議内容の記録（審議経過、結論等）

１ 開 会

２ あいさつ

３ 議事

（１）志木市指定文化財 指定の審議に関する基準（案）について

<説 明 員>

志木市指定文化財 指定の審議に関する基準（案）について資料により説明。

<質疑応答等>

委員）指定の流れは、行政がまず提案し、文化財保護審議会が審議して教育委員

会が決定するという流れで変更はないのか。

事務局）その流れに変更はない。指定を検討する文化財を審議する上でこの基準

をよりどころにしたいという考えから今回提案した。審議会の審議を経てか

ら、指定文化財になるという流れは変わらない。

委員）基準があったほうがよいと思うが、理解するのが難しい。

委員）指定予定の文化財がどれに該当するのか考えなくてはならない。

委員）無形文化財と無形民俗文化財の違いは？具体例がないとわからない。

事務局）無形文化財はあまり例がないと思われる。能とか狂言とかが無形文化財

で、お囃子などは無形民俗文化財になる。

会長）こういう市の基準は必要ではないか。次回以降も、この基準（案）を読み

込んで審議をすすめていきたい。

（２）今後保護を進めるべき文化財について

<説 明 員>

令和２年度文化財保護関係事業について資料により説明。

<質疑応答等>

事務局）大小合併門樋については、現在は国道工事のため隣接の総合福祉センタ

ー駐車場に仮置きしている状況である。復元を進めたいところだが、国道工

事がまだ終わっていないことから、工事が終わったあと周辺の景観をみてす

すめたいという考えである。

会長）大小合併門樋を３Ｄプリンター等で復元できないものか。道路工事が終わ

り、現在のブロックの状態から復元ができるのか不安である。

事務局）今の保管場所に案内板の設置やＱＲコード等を使用して３Ｄデータの閲

覧などを現在検討している。



事務局）大小合併門樋は非常に大きいため、金額と復元場所の問題から、大小合

併門樋全ての復元は難しいと考えている。申し訳ないがご理解いただきたい。

委員）それはしょうがないことである。

委員）今の保管場所を見学の場としたい。写真展示等してほしい。

事務局）貴重な文化財を見てもらえるよう、検討していきたい。

事務局）富士講関連資料については、委員の皆様に選定等していただき指定を目

指した作業をすすめているところである。

会長）近代・現代の資料の指定もすすめてはどうか。

事務局）現代まで続いている資料は、個人情報のことなど慎重に考える必要があ

る。今後の検討課題としていきたい。

（３）文化財の周知活動について

<説 明 員>

文化財の周知活動について資料により説明。

<質疑応答等>

委員）今展示パネルは何枚あるのか。

事務局）現在３枚を市役所第２庁舎に掲示している。４枚目も掲示準備中である。

写真を通じて文化財に興味を持って貰いたいという考えである。

委員）コロナが流行している今だけ行うのか。継続的に行っていくのか。

事務局）継続して行う。

委員）ＳＮＳは難しい世代に対しても、パネル展示があればわかりやすい。

４ 報告事項

<説明員>

資料により説明。

〇旧村山快哉堂について

事務局）現在いろは親水公園再整備のため閉館しているが、新庁舎の完成と同時

期に公園の整備終了次第開館予定である。文化財である旧村山快哉堂家屋に

は手を加えずに工事を進めている。

<質疑応答等>

委員）一部修繕されると聞いているが指定文化財としては大丈夫か。

事務局）修繕は板戸・板塀部分であり、文化財を改変するわけではないことから、

問題ないと考えている。



○「しきし歴史まっぷ」の配布について

事務局）現在「しきし歴史まっぷ」を４年生全員に配布しているが、令和４年度

は３年生と４年生に配布し、今後は３年生に配布していくよう変更する。

<質疑応答等>

委員）「しきし歴史まっぷ」に関して子ども達も家族と行くよう促している。「し

きし歴史まっぷ」に掲載されているからには、是非見に行ってほしいという

考えがないのであれば、積極的に子どもに示すのはふさわしくないのでは

と思う。

事務局）内容について、訂正箇所があれば連絡いただきたい。

○ 城山貝塚樹木伐採について

事務局）これまでも剪定は定期的に行ってきたが、現在城山貝塚の樹木がかなり

大きくなってきており、樹木を伐採する方向で検討している。ご意見いただ

きたい。

<質疑応答等>

委員）異議無し。

５ 閉 会


